

SOSIALISASI KKNT DAN PEMBERDAYAAN MASYARAKAT TERHADAP POTENSI DESA MULYOSARI KECAMATAN PAGERWOJO TULUNGAGUNG

Endro Puji A., Nunuk H
Fakultas Pertanian, Universitas Islam Kediri, Indonesia
email: endropuji@uniska-kediri.ac.id

Abstrak

Sosialisasi yang dilaksanakan mahasiswa UNISKA tahun 2023 merupakan kurikulum kampus merdeka belajar yang memiliki program kegiatan yang potensi dalam memberdayakan masyarakat di Desa. Tujuan kegiatan KKNT ini adalah membantu dan memotivasi masyarakat desa Mulyosari agar dapat menambah wawasan dan IPTEK menjadi unggul serta meningkatkan kesejahteraan serta kerukunan warga. Metode kegiatan yaitu survei lokasi, mengidentifikasi masalah yang ada dan membantu mengatasi masalah serta menambah wawasan ilmu dan ketrampilan dengan penyuluhan, pelatihan serta diskusi tanya jawab dalam menyelesaikan permasalahan serta menggali potensi Desa. KKNT adalah program kerja yang terdiri dari bidang pertanian, peternakan, UMKM, Bidang hukum dan Agribisnis berjalan dengan baik dan lancar. Luaran yang telah dihasilkan adalah buku profil desa, laporan akhir, Program KKNT Bidang hukum dalam mengatasi permasalahan, serta perbaikan administrasi desa dengan menggunakan ilmu komputer dalam bentuk WEB dan bisnis digital. Jadi program kerja di Desa Mulyosari berjalan dengan baik sebanyak 6 jenis kegiatan yang bermanfaat. Pihak Desa sangat berterima kasih dengan kehadiran mahasiswa yang bisa membantu dan memotivasi semua unsur potensi yang ada.

Kata Kunci : KKNT, Potensi, Sosialisasi, Mulyosari, Tulungagung

Abstract

The socialization carried out by UNISKA students in 2023 is an independent learning campus curriculum which has an activity program that has the potential to empower village communities. The aim of this KKNT activity is to help and motivate the people of Mulyosari village so that they can increase their knowledge and become superior in science and technology and improve the welfare and harmony of the residents. The activity method is a location survey, identifying existing problems and helping to overcome problems as well as increasing knowledge and skills through counseling, training and question and answer discussions in solving problems and exploring the potential of the Village. KKNT is a work program consisting of the fields of agriculture, animal husbandry, MSMEs, legal and agribusiness which is running well and smoothly. The output that has been produced is a village profile book, final report, KKNT Program in the legal sector to overcome problems, as well as improving village administration by using computer science in the form of WEB and digital business. So the work program in Mulyosari Village is running well with 6 types of useful activities. The village is very grateful for the presence of students who can help and motivate all elements of existing potential.

Keywords: KKNT, Potential, Socialization, Mulyosari, Tulungagung

Artikel diterima: 21 September 2023 direvisi: 25 Oktober 2023 disetujui: 28 Oktober 2023



Ciptaan disebarluaskan di bawah Lisensi Creative Commons Atribusi-BerbagiSerupa 4.0 Internasional.

PENDAHULUAN

Profil dari Desa Mulyosari merupakan sebuah desa yang terletak di Kabupaten Tulungagung, berada di lereng gunung wilis yang memiliki banyak potensi untuk masyarakat, yang terdiri dari 3 dusun dengan 32 Rukun Tetangga ada 7 Rukun Warga. Berdasarkan paparan analisis yang penulis lakukan, program dan tindakan nyata tersebut diakomodasikan dan dituangkan dalam usulan kegiatan Kuliah Kerja Nyata Tematik (KKNT) dengan Tema Desa Wisata serta Optimalisasi Pengembangan SDA dan SDM Desa Mulyosari". Tujuan dari Kuliah Kerja Nyata Tematik (KKNT) ini sebagai berikut : Untuk mengetahui kondisi Wisata waduk di desa Mulyosari, mengetahui situasi lingkungan diwilayah Waduk atau bendungan dengan adanya Penebaran Benih Ikan Nila di wilayah tersebut, mengetahui Penguatan Program Kerja Ibu PKK dengan Pembinaan Manajemen dan UKM, Untuk mengetahui Sosialisasi mengenai Hukum Perdata serta alternatif dalam penyelesaian konflik dalam masyarakat.

Manfaat berdasarkan rumusan masalah sebagai berikut :

1. Bagi Mahasiswa : Mahasiswa dapat pengembangan pikiran dan adanya wawasan untuk mampu menyelesaikan kegiatan yang ada di lingkungan masyarakat secara baik.
2. Bagi Masyarakat : Masyarakat dapat mengembangkan desa dengan optimal serta dapat memberikan perubahan-perubahan sosial dan sadar akan pentingnya potensi yang baik.
3. Bagi Pemerintah : Sebagai saran dan masukan yang dapat digunakan untuk menetapkan kebijakan maupun langkah strategis yang mampu membawa perubahan bagi masyarakat. Indonesia kaya akan sumber daya alam dapat bermanfaat bagi kesehatan (Anggorowati, 2016). Pada acara pembukaan KKNT mahasiswa

menyiapkan tumpeng dan minuman herbal yang merupakan hasil sumber daya alam yang melimpah di bumi Desa tanggung Tulungagung. Pemanfaatan minuman herbal menjadi populer karena aroma khas dan memiliki sifat antioksidan sehingga berguna bagi kesehatan (Chan, dkk.,2012). . Beberapa tanaman bio farmaka tersedia di Kabupaten Kediri , Tulungagung, dan lainnya seperti jahe, kencur, kunyit, lengkuas, dan sebagainya dengan komoditas basis yaitu kunyit (Maharani, dkk,2021).

Metode Pelaksanaan

KKNT dilaksanakan pada tanggal 11 Juli hingga 28 Agustus 2023, lokasi Desa Mulyosari Tulungagung, dengan peserta 30 mahasiswa dari berbagai bidang ilmu di UNISKA Kediri. Bahan yang dibutuhkan adalah bahan baku makan pokok , minuman, makanan ringan, dll. Alat yang digunakan adalah sepeda motor, HP, Laptop, alat tulis, tikar, kasur, dll. Metode kegiatan meliputi : Survei lokasi, wawancara dan diskusi, kegiatan lapangan untuk program kerja KKNT, Pembinaan dosen, pelaporan kegiatan dan laporan akhir, laporan dana KKNT, buku profil desa sebagai luaran yang diharapkan PKS 5 jenis, WEB, UMKM, Produk pertanian, Produk Peternakan, Bidang Hukum. Kegiatan dipimpin oleh dosen pembimbing lapang yaitu Endro Puji SP, MP. Pembukaan KKN dilaksanakan tanggal 11 Juli Jam 8.00 WIB dan ditutup 28 Agustus 2023 di Kampus UNISKA Kediri. Jadi rencana program kerja KKNT sebanyak 6 jenis dari berbagai bidang ilmu

Hasil dan Pembahasan

Pembukaan KKNT Desa Mulyosari seperti Gambar 1. Yang dihadiri oleh kepala Desa Mulyosari dan dosen pembimbing lapang, mahasiswa, Pak Lurah dan Perangkat



Gambar 1. Pembukaan KKNT di balai Desa Mulyosari oleh kepala Desa dan Dosen DPL

Pada Gambar 2. Adalah kegiatan program kerja survei lokasi desa potensi yang akan di lakukan kegiatan dalam pengabdian masyarakat.



Gambar 2. Dosen dan Mahasiswa dalam survei lokasi dan diskusi program

Pada Gambar 3 menunjukkan kegiatan bidang UMKM, Agribisnis serta bidang hukum yang memberi penyuluhan kepada masyarakat pentingnya memahami dan mengetahui tentang ilmu hukum pidana dan perdata yang berlaku di Indonesia. Hasilnya adalah masyarakat akan sadar hukum sehingga menurunkan tingkat kejahatan terjadi selama ini.



Gambar 3. Penyuluhan bidang UMKM.

PROGRAM KERJA

-Tebar Benih Ikan : Kegiatan ini berbentuk pembudidayaan ikan dengan penyebaran ikan di Desa Mulyosari. Tujuan Kegiatan : Untuk membudidayakan benih ikan agar perekonomian masyarakat desa Mulyosari. Sasaran kegiatan ini adalah semua warga. Penanggung Jawab : Alfian Hertanto Santoso.

-Sosialisasi pembuatan pupuk organik fermentasi berbahan dasar kotoran ternak sapi dan kambing. Kegiatan ini berbentuk pembinaan dan pendampingan. Tujuan Kegiatan : Pemberdayaan masyarakat. Sasaran : pertanian, peternakan dan UMKM. Tanggung jawab kerugian dalam hukum perdata serta alternatif dalam penyelesaian konflik yang ada. Tujuan Memberikan edukasi kepada masyarakat tentang pentingnya hukum yang berlaku saat ini. Sasaran : Sasaran kegiatan ini adalah semua orang, adanya kegiatan ini warga sadar hukum, sebagai penanggung jawab adalah Rizka Nur Amelia.

-Sosialisasi pembuatan sosis solo dan santunan anak yatim bersama ibu ketua PKK. Kegiatan ini dilakukan dengan melakukan edukasi. Tujuan Kegiatan : Memberi ilmu Bidang Ketrampilan dan Pembinaan kegiatan PKK dan seluruh warga. Penanggung Jawab : ibu PKK.

-Kegiatan Belajar Mengajar SDN 3 Mulyosari, Bimbingan TPQ Al-Ikhlas , dan Bimbingan Belajar. Kegiatan ini sebagai program dan pelaksanaan membaca Al-Quran di TPQ. Tujuan Kegiatan : Untuk memotivasi dan menyalurkan ilmu agama dari Universitas Islam Kediri Sasaran : Sasaran kegiatan anak usia TK,SD,SMP. Penanggung Jawab: Siska Lusiana Fatmawati.

-Wisata Desa Mulyosari Agro , kegiatan ini berbentuk menyebarkan informasi mengenai Wisata desa Mulyosari melalui media sosial : Instagram, Facebook, dll. Tujuan Kegiatan : Untuk mempromosikan dan menyebarkan informasi tentang wisata yang ada agar populer dan dikenal banyak orang. Sasaran : Sasaran kegiatan ini adalah semua warga. Hal tersebut bisa di lihat pada Gambar 4 dan Gambar 5 merupakan acara penutupan KKNT yang dilaksanakan di Bali Desa setempat berjalan dengan baik.



Gambar 4. Pemaparan Program KKNT



Gambar 5. Acara penutupan KKNT dipimpin oleh DPL.

KESIMPULAN

Kegiatan pengabdian masyarakat dalam bentuk program kerja berbidang ilmu yang ada di kampus merdeka belajar UNISKA Kediri berlangsung dengan baik dan bermanfaat bagi masyarakat setempat, semoga menjadi ladang amal yang baik bagi mahasiswa, dosen dan semua pihak yang terlibat.

SARAN

Kami memberi saran KKNT tahun depan ditambah lokasi desanya.

UCAPAN TERIMAKASIH

Kami sampaikan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu dalam kegiatan KKNT ini.

Daftar Pustaka

- Anggorowati, D.A., Priandini, G., 2016. Potensi daun alpukat sebagai minuman teh herbal yang kaya unsur inovatif: *Jurnal Teknik Industri*,6(1), pp.1-7.
- Chan, E.W.C., Eng, S.Y., Tan, Y.P., Wong, Z.C., Lye, P.Y. and Tan, L.N., 2012. Antioxidant and sensory properties of Thai herbal teas with emphasis on *Thunbergia laurifolia* Lindl. *Chiang Mai J. Sci*,39(4),
- Hafiz, M. F. (2017). Peningkatan Mutu Sensori (Rasa dan Aroma) Bakso di UD. Sari Wangi melalui reformasi Bahan. [Skripsi]. Bogor: Fakultas Teknologi Pertanian. Institut Pertanian Bogor.
- Maharani, N., Winahyu, N., & Khoiriyah, U. (2021). Penentuan Komoditas Unggulan Bio farmakologi Di Kabupaten Kediri. *Jurnal Inovasi Pertanian*, 23(2), 115–120. <https://doi.org/https://doi.org/10.33061/innofarm.v23i2.6345>
- Puspitadewi, S., W. Sutari, Dan Kusumayati. 2016. Pengaruh Konsentrasi Pupuk Organik Cair Dan Dosis Pupuk NPK Terhadap Pertumbuhan Dan Hasil Tanaman Jagung Manis Talenta. *Jurnal Kultivasi*. Volume 15(3). Hal 208 – 216

Sasongko, D. (2020). UMKM Bangkit,
Ekonomi Indonesia Terungkit.
Kementerian Keuangan
Republik Indonesia.
[https://www.djkn.kemenkeu
Go.Id/Artikel/Baca/13317/UM
M-BangkitEkonomi-Indonesia-
Terungkit.html](https://www.djkn.kemenkeu.go.id/artikel/baca/13317/UMM-BangkitEkonomi-Indonesia-Terungkit.html)